



四 気 折 々

川越町立川越中学校
学校だより第16号
令和4年7月20日

四気=川越中学校訓 「 やる気 ほん気 こん気 げん気 」
学校教育目標 『 自立した生徒の育成 -自律・調和・創造- 』のもと
・自分を大切にすること ・他者を大切にすること ・粘り強くやり切る **生徒**
・人を大切にすること ・安全で安心できること ・地域や保護者とともにある **学校** **づくりを目指します**

【保護者の皆さまへ】 1学期の教育活動へのご協力ありがとうございました。
夏休みも、コロナウイルス対策をはじめとして健康管理をよろしくお願ひいたします。
そして、2学期に向けて・・・これからもよろしくお願ひします！

本日で1学期のすべての課程が終了いたしました。コロナ禍といえども、昨年度までの2年間とは違い、少しずつではありますが、日常の学校生活や行事等が戻ってきたように思っていました。3年ぶりの公開授業(授業参観)や遠方である県外への修学旅行、感染症対策をしながらも「かかわること」を大切に自然教室。3年生を中心とした保護者の皆さまに応援いただいた中体連三泗地区大会。しかし、まだまだコロナウイルス感染症は日に日に拡散し、本校でも予断を許さない状況になっております。そのような生活の中でも、生徒のみなさんが日常の学校生活を大切に考え、毎日を、そして1時間ごとの授業をしっかりと取り組み、仲間とともに安定した学校生活を過ごしてくれたことが何よりの支えとなりました。学校は、生徒たちがいてこそこの学校です。その学校生活の中で、生徒たちの純粋さや素直さ、一生懸命に頑張るひたむきさなど、いっぱい素敵な姿に出会い、その良さを再認識することができた1学期でもありました。感謝の気持ちでいっぱいです。

もちろん何も問題がなかった訳ではありません。つらくしんどい思いをした生徒や、悩んでいた生徒もいたことと思います。そうした問題や課題の一つひとつに気づき、寄り添い、しっかりと向き合いながら、解決に向けて誠実に取り組むことを私たち教職員にとっても生徒のみなさんにとっても大切なことだと考えます。学校は生徒が主役であるべきところです。日々の教育活動は生徒と教職員が一体となってつくりあげるものです。その代表的なものは「通信」です。「見つめる」「語る」「つながる」活動を通して共通認識を教職員間で図り、学校全体での大切にしている取り組みとなっています。そこには、教師が自分自身の経験や想いを語ることを大切にしています。そして生徒の声を、生徒の想いを発信し共有する。そしての想いや考えを受け止め、知ることにより、他人事としてではなく「自分事」として考えることができる仲間が着実に増えています。そして、自分だけではなく、仲間に想いを馳せることができる、思いやりのある人権尊重の風土が着実に川越中学校に根付き始めているのがわかります。このように2学期以降も、学校にかかわるすべての人が安心・安全にすぐくことができるように、保護者の皆さまをはじめ地域の皆さまのチカラをお借りしながらの学校づくりを進めていきたいと考えています。

- 【2学期に向けて(主な行事予定から)】
- ① 9/1(木) 始業式 実力テスト 防災訓練 <1学期の反省を活かし、避難経路を見直し、より現実的で真剣みのある訓練を実施します。>
 - ② 9/5(月) 校内除草作業 <6限目保護者の皆さまの任意参加にて一緒に活動ができれば嬉しいです>
 - ③ 9/27(火) 体育祭(雨天時9/28(水)) <新しい川越スタイルにて、午前開催での体育祭>
※ 保護者観覧3年生は2名まで。1・2年生は1名まで 【本日、体育祭保護者案内の文書配付】
 - ④ 10/6(木)・7(金) 2学期中間テスト <9/29(木)～中間テスト期間>
 - ⑤ 11/1(火) 文化祭 <内容を精選して時間短縮開催 合唱コンクール・3年生学年合唱・吹奏楽部発表・文化部発表展示等・・・(検討中)> ※ 保護者観覧3年生は2名まで。1・2年生は1名までとします。
 - ⑥ 11/2(水) 三泗地区駅伝大会 <全校体制にてチームを選抜します>
 - ⑦ 11/16(水)・17(木)・18(金) 2学期期末テスト <11/9(水)～期末テスト期間>
- ◆ 授業公開期間(授業参観)を計画します<2学期に入ってから連絡をします>

【一人一台 タブレット端末を持ち帰っての家庭学習について】

はじめての持ち帰りにあたり、学習道具としての幅を広げていくために・・・
道具の良さは「使う人の意識によって決まります」。大切なものを大切につかう

この夏休みから、川越町では近隣の自治体と同様に、タブレット端末を学校だけではなく家庭でも活用して「自らの学びを深める」「学びをとめない」ことを目的として持ち帰りを行います。具体的には、インターネット接続が必要な「個別学習支援ソフトウェア（ドリルソフト：ミライシード）やGoogleclassroom等のクラウドを利用した家庭学習に向け、この夏休みから試験的に実施していきます。この夏休みの持ち帰りを優先的に考えての対応でしたので、インターネット接続環境の整備とそれに伴うWi-Fi環境設定に関わる調査等、大変タイトな日程でのお願いに対して、丁寧に対応していただきましたことを心から感謝いたします。ありがとうございました。今回の持ち帰りにおいて、川越中学校では、「夏休みの課題」から一部、タブレットを活用しての宿題や課題を、学年ごとに用意をしています。具体的内容につきましては、各学年の「夏休みのしおり」に記載してありますのでご確認をお願いいたします。また、使用につきましては、各ご家庭でもお子様の様子を確認いただきながら、様子を見ていただきますよう重ねてお願いいたします。

タブレットの活用が始まり1年が経過しようとしています。授業、各種調査などさまざまな場面で大きな学習効果が出ているのはハッキリとわかります。川越中学校でもさらに活用の幅を広げていくため積極的な活用を今後も進めていくことを計画しております。ところが、反面、「ゲームのサイトを使用するなど」学習の妨げとなる使用も可能性としては考えられます。厳しい言い方かもしれませんが、『道着の良さは、使う人の意識によって決まります』。この夏休みに持ち帰るタブレットが「学習の大切な道具」となるのか、「学習の妨げ」となるのか？。いま、社会の大きな変化の中で、私たちが乗り越えなければならない課題だと思えます。そして、丁寧に大切に使用することも、使用するマナーとしてしっかりと考えてほしいと思えます。

川越中学校ホームページについて・・・

保護者の皆さまに、地域の皆さまに、川越中学校の生徒と教職員の日常の頑張りや一生懸命を伝えたい。学校の主役である生徒と先生の笑顔や楽しい笑い声を届けたい。頑張る生徒の汗や熱量が少しでも発信できるホームページになれば嬉しいです。ぜひ、一度ご覧ください。最近では、中体連三泗地区大会3日間の川中生の頑張りをすべてアップしています。（中体連三泗地区大会、県大会は2学期はじめの「学校だより」にて紹介します）

【夏休み中の、学校閉校日について】

『8月10日（水）～8月16日（火）』までの7日間は、川越中学校・川越北小学校・川越南小学校とも一斉に『学校閉校日』となります。教職員の勤務も部活動（中学校）もこの期間は行っておりませんので、ご理解の程よろしくをお願いいたします。

【夏休み期間中の連絡について】

- ◆月曜日から金曜日 川越中学校へ 8:00～17:00 TEL 059-365-7338
- ◆土・日・祝日 川越町役場へ（平日の17:00以降）TEL 059-366-7121

